
 
 
 
 

 
 
 

   
    

 
 

  
 

   
  

 
    
    

    
 

    
 

    
   
    
    

  
    

 
 

 
 

 
 

  
   

 
 
 
 
 
 

                                
      

 
 
 
 

 
 

 
 
 

Die unterzeichnenden Bezirksrätinnen und Bezirksräte der ÖVP stellen zur 
Bezirksvertretungssitzung am 14.12.2022 gemäß § 23 GO-BV folgende 

Anfrage Erdwärme für Hadersdorf 

1. Eine nachhaltige und verlässliche Energieversorgung ist nicht nur in Zeiten der 
Krise ein wichtiges Thema für die Penzinger Bevölkerung. Dabei spielt auch das 
Thema „Erdwärme“ eine immer größere werdende Rolle. Inwieweit gibt es hier 
bereits eine Versorgungsstruktur im Bezirk? 

2. Gibt es hier Maßnahmen, um sich mit dem Thema weiter auseinanderzusetzen? 
3. Wie wurden die Bemühungen aus dem Jahr 2004, durch die die 

Sportmittelschule Hadersdorf schon damals mit Erdwärme aus dem Lainzer 
Tunnel beheizt wurde, weitergeführt? 

4. Gibt es Bestrebungen, diese Technologie auch für weitere Einsatzmöglichkeiten 
im Bezirk anzudenken? 

5. Wenn ja: Wo? 
6. Wenn ja: Welcher Zeitplan wird hier verfolgt? 
7. Wenn nein: Warum nicht? 
8. Weshalb wurde in den vergangenen 18 Jahren kein erweiterter Schwerpunkt auf 

das Thema gelegt? 
9. Was sind die technischen Voraussetzungen, um Erdwärme in Penzing zu 

nutzen? 

Begründung: 

Gerade die Geschehnisse der letzten Monate haben gezeigt, wie wichtig eine 
verlässliche und nachhaltige Energieversorgung für alle Penzingerinnen und Penzinger 
ist. Insofern besteht hier seitens der Bürgerinnen und Bürger ein entsprechendes 
Interesse an dem Thema. 

 
Mag. Markus Keschmann      
Klubobmann     

Andrea Grabner, BA 
Bezirksrätin 

Sebastian Mühlbauer, MA 
Bezirksrat 


